

Albania contribuirá a los gastos del culto católico y a garantizar el progreso de las obras religiosas en toda Albania.—Stefani.

Audiencia del Papa

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Roma, 16 (por cable).—El Papa ha recibido al cardenal Sincero, arzobispo de Malta, y al rector mayor de los Salesianos, don Rinaldi.—Stefani.

Llegada del embajador de Francia a Roma

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Roma, 16 (por cable).—Esta noche ha llegado el señor Bewumarchais, nuevo embajador de Francia cerca del rey de Italia, siendo recibido en la estación por el personal de la embajada y de la embajada francesa cerca de la Santa Sede, un alto funcionario del ministerio de Negocios extranjeros y algunos miembros de la colonia.—Stefani.

Un Salón Internacional del Automóvil

Roma, 16.—El «Giornale d'Italia» dice que el señor Mussolini ha decidido la creación de un salón internacional del automóvil cuya inauguración coincidirá con la Feria de Milán.—Fabra.

BELGICA

La crisis del carbón

(Exclusivo de «La Vanguardia».)—Bruselas, 16.—Se ha celebrado una entrevista entre Jaspas, Pijpels, Hymans y los miembros de la delegación encargada de estudiar los medios de poner remedio a la crisis del carbón.

Han sido examinadas las medidas que deben tomarse urgentemente.

Los ministros se esforzaron en obtener una modificación de las tarifas del transporte para evitar la crisis económica cuyas repercusiones serían muy perjudiciales para la clase obrera.—Havas.

Contra la guerra química

(Exclusivo de «La Vanguardia».)—Bruselas, 16.—La conferencia internacional para la protección del elemento civil contra la guerra química, convocada por el comité internacional de la Cruz Roja, ha comenzado sus trabajos esta mañana, reuniendo a cincuenta delegados.

Francia ha estado representada por el profesor Mayer, Italia por el profesor Lustio.

Cramer, delegado del comité de la Cruz Roja, planteará la cuestión de la protección a los paisanos contra guerra química, cuestión que continúa en pie a pesar de las convenciones internacionales y del tratado de Versalles, que prohíbe el empleo de los gases en tiempo de guerra.—Havas.

Otros telegramas

De Madrid

El impuesto de utilidades de la clase obrera

Como ya anunciamos, hoy ha recibido el ministro de Hacienda a una comisión de entidades económicas e industriales que ha solicitado determinadas aclaraciones a la reciente disposición sobre tributación por utilidades de los obreros.

Formaban parte de dicha comisión representantes del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, del Consejo Superior de Cámaras de Comercio, de la Cámara de Comercio e Industria de Barcelona, de la Cámara Nacional de Industrias Químicas, de la Federación Textil, de la Unión Industrial Metalúrgica, de los fabricantes de tejidos del llano de Barcelona, de la Mancomunidad de fabricantes de tejidos, de los fabricantes de curtidos, etc.

La visita ha sido extensa y el ministro ha escuchado detenidamente las observaciones que le han hecho y ha ofrecido tenerlas en cuenta, e indicando el señor Calvo Sotelo que mañana se reunirán algunos elementos de la mencionada comisión con los altos funcionarios técnicos de la Dirección General de Rentas para estudiar al detalle los distintos puntos expuestos.

El ministro se ha mostrado inclinado a ofrecer una actitud de máxima suavidad por parte de la Hacienda, en la adaptación de nuevos puntos, pero manteniendo siempre con firmeza lo decretado, porque el Gobierno lo estima de equidad y justicia tributaria.

De provincias

Zamora

La asociación de comisionistas de pescados de Madrid y la revista «Ideales Pesqueros» enviaron a la prensa telegramas protestando del arbitrio por inspección sanitaria del pescado, creado por el Ayuntamiento de Zamora, en el nuevo presupuesto, por ilegal. Parece que elevan un recurso contra el acuerdo municipal.

En el Monte de Piedad se desempeñará por cuenta del Estado mil cincuenta lotes de ropas por valor de 3.609 pesetas, comenzando en breve las operaciones. La Diputación desempeñará por su cuenta lotes de pobres por valor de 1.003 pesetas.

Comunican del pueblo de Lubian que el comerciante Manuel Sotillo, cuando regresaba a un pueblo próximo acometieronle tres enormes lobos. La caballería que montaba huyó, auxiliando a Sotillo una pareja de carabineros que puso en dispersión a las fieras, disparando sus mausers.—Veloz.

Santander

A mediodía notóse la desaparición de Rosendo Hazas, encargado del depósito de traida de aguas, instalado en el paseo de Arna, temiendo que hubiera perecido ahogado.

En efecto, desocupóse el depósito, apareciendo su cadáver.

—Argó para la Habana el transatlántico «Alfonso XIII».—C.

Del extranjero

DE BOXEO

Triunfo de Uzcudun

Antes del combate Uzcudun-Keeley

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Nueva York, 16 (por T. S. H.).—En las apuestas sobre el match que se celebrará esta noche entre Paulino Uzcudun y Keeley, se juega a nueve contra cinco a favor del primero.

El boxeador español ha declarado a la United Press que cree que ganará, pues tiene los brazos y las manos en excelentes condiciones.

Previamente se celebrarán otros combates, entre ellos, un encuentro a seis rounds entre Tony Asensio y el filipino Sam Sánchez.—United Press.

El pesaje

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Nueva York, 16 (por T. S. H.).—Keeley y Paulino se han pesado. El primero pesa 199 libras y tres cuartos (90'264 kilos), y el segundo, 194 y media (88'222 kilos).—United Press.

VENCE POR KNOCK OUT AL SEGUNDO ROUND

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Nueva York, 17.—Se ha celebrado en el local de Arena Broadway Brooklyn, el match Uzcudun-Keeley ante un público numeroso que ha ovacionado al boxeador español.

El combate ha sido rápido, pues Paulino ha sido declarado vencedor al segundo round por K. O. técnico, apuntándose así una de sus victorias más decisivas.—United Press.

Música y Teatros

Palacio de la Música Catalana

EN HONOR DE VERDAGUER

¡Bello homenaje el rendido a Jacinto Verdaguer por «Concerts Blaus», anteaer, por la tarde, en el Palacio de la Música Catalana!

La figura del gran poeta, noble, simpática, admirable, surgió majestuosa en este festival, al que se asoció un público imponente por el número y la calidad.

Los diversos aspectos poéticos de mosén Cinto y su altísima inspiración quedaron magistralmente expuestos con la lectura de escogidas y típicas composiciones por Juan Llongueras, que puso en su labor acentos y devoción, y don Joaquín Cabot Rovira, el presidente del Orfeón Catalán, que se honró con la amistad del poeta.

Las poesías de Verdaguer, que encierran en sí una musicalidad extraordinaria, han inspirado a no pocos de nuestros músicos, que llevándolas al pentagrama produjeron notables canciones.

Andrea Fornells, la distinguida soprano, cantó, acompañada al piano por J. Gibert Camins, varias de estas canciones, calurosamente aplaudidas por el público.

Dos de las canciones—«L'hostal mellor», de Vicente María de Gibert, y «La lira de Sant Jordi», de Pujol—se entrenaban. Escritos con pulcra corrección y en perfecta armonía la notación musical con el poema, merecieron cordial acogida. La del maestro Pujol se repitió.

Por su parte, el Orfeón Catalán, dirigido por el maestro Millet, cantó con el ajuste y riqueza de matices que en él son habituales, importantes obras de su repertorio, con poesías de Jacinto Verdaguer.

Si la memoria del excelso poeta a quien se honraba quedó debidamente enaltecida, cuantos tuvieron a su cargo el homenaje recogieron los plácemes que merecían.

Z.

—Un nuevo y extraordinario espectáculo se presentará próximamente en el escenario de Novedades, por donde desfilan en a actuali tal las grandes compañías extranjeras. Se trata de la famosa Revista Negra «Blak Follies», que ha triunfado recientemente en los primeros teatros de Europa. En ella trabajan notabilísimos artistas negros, entre ellos los famosos Dougias y Foster y el público puede admirar donzas originales, decorado típico, vestuario característico y pintoresco y escuchar una música curiosa y movida y originales canciones. Los Sketches de la revista negra son muy interesantes y divertidos y los bailes de moda, como el charleston y el blak-bottom se interpretan tal como se bailan en el país de origen.

Entre los artistas de la compañía figuran varias bellezas negras, una de ellas rival de Josefina Baker. De la revista «Blak-Follies» se darán tan sólo cinco únicas funciones. Es de esperar que conseguirá un Novedades el éxito que ha conseguido en otros teatros de Europa y América.

—En las funciones que se celebrarán hoy, tarde y noche, en el teatro Cómico, con motivo de la fiesta de San Antonio Abad, se despedirá del público barcelonés el sensacional deríviche mahometano Aziz, cuyos espeluznantes experimentos han constituido la admiración de cuantos han tenido la sangre fría necesaria para presenciarlos.

Por primera y única vez el deríviche hará dos exhibiciones en un mismo día, esfuerzo que hace en honor al público a pesar de lo agotador de su trabajo, y por única vez actuará por la tarde, por ser hoy las funciones en su honor y beneficio.

El deríviche Aziz presentará nuevos y sensacionales experimentos para cerrar con broche de oro su brillante actuación, de la que se guardará memoria imperecedera, porque el deríviche Aziz es lo más grande que se ha visto en su género.

La revista «Eureka», que se mantiene brillantemente en el cartel, gustando más cada día, a medida que el público se va compenetrando de sus múltiples bellezas, será avalorada acaso esta misma semana por la notabilísima tropa de artistas «The Chinese Gladiators» que presentarán sus escalofriantes ejercicios de lucha, que han sido la nota sensacional en to-

das partes donde han actuado, y últimamente en París y Madrid.

El contrato de los chinos gladiadores, que ha costado lo indecible de conseguir, demuestra el interés de la empresa del Cómico por dar constantes alicientes al cartel, a pesar de que la gran revista «Eureka» tiene fuerza de atracción suficiente para llenar todas las noches el teatro.

—El numeroso repertorio de esta compañía, permite a la empresa del Poliorama, para complacer al público, variar el cartel con frecuencia, para que pueda apreciarse la esmerada labor de estos artistas, en distintas obras. Mañana, a las cinco y cuarto, se pone en escena la comedia «Muñecas» y a las diez y cuarto, por primera vez en la temporada, la obra de Linares Rivas «La fuerza del mal», en la que toman parte las señoras Catalá, Gelabert, Martínez, Pastor y Cuevas, y los señores Thuillier, Isbert, Soler Mary, Grases, Amyach y Ulloa.

—La serie de conciertos que la ilustre pianista francesa Lucie Caffaret dará en las diversas asociaciones de Música de Cataluña tendrá efecto de acuerdo con el siguiente itinerario: Día 16, Gerona; 17, Figueras; 18, Sabadell; 19, Villafraanca; 20, Mataró, y 23, Reus.

—El eminente violoncelista Antonio Sala, de acuerdo con la Asociación de Música de Valls, ha fijado la fecha de su anunciado concierto en dicha entidad para el próximo jueves, día 19 de los corrientes.

—El cantante ruso Máximo de Risikoff continuará su serie de conciertos catalanes con una nueva audición, que le ha sido confiada por la Asociación de Música de Villafraanca.

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

El Consejo provincial de Fomento ha informado favorablemente la petición de la Comunidad de Regantes de Ascó para derivar aguas del Ebro con destino a riegos.

—Una comisión de la Asociación Normalista que acaba de constituirse, ha visitado al presidente de la Diputación para solicitar su apoyo, saliendo muy bien impresionados de las atenciones y ofrecimientos de don Manuel de Orovio, a quien han visitado también el alcalde y el secretario de Figuerola para hablarle de asuntos de interés local.

—Una brigada ha empezado hoy los trabajos de la zanja para la cimentación del muro que ha de contener el terraplén destinado a variar el trazado de la carretera de Barcelona, en su entada a esta ciudad, a fin de hacer desaparecer la pligrosa revuelta que existe en la misma.

—Mañana regresarán de Madrid el señor López Bertrán y el reverendo Piqué que formaban parte de la comisión que fué a la corte.

—Esta ha visitado hoy, acompañada del conde del Asalto, al presidente del Consejo exponiéndole las aspiraciones de Tarragona, respecto a la Estación Central, la Fábrica de Tabacos y las cuarteles.

De momento se suspende toda resolución.

—El ministro de Fomento ha ofrecido visitar personalmente Tarragona y no resolver sobre el enlace del ferrocarril y el puerto hasta tener datos completos.

—Ha marchado a Madrid el secretario del Sindicato de exportadores de vino.

—Continúa en Madrid la comisión del Ayuntamiento, la cual visitará mañana al ministro de Instrucción y al director de Comunicaciones.—Aris.

GERONA

En la carretera de Gerona a Santa Coloma de Farnés u nauto guiado por Martín Pedro Ferrer, temerariamente quiso pasar delante de un carro, atropellando a éste, quedando heridos los ocupantes del mismo.

Como el chofer huía el somatenista Pedro Planas hizo retroceder a aquél, obligando a recoger a los heridos y llevarlos al dispensario.

—En el camino que conduce de la carretera general a la estación de Caldas de Malavella, un auto propio de don José María Cardoner, guiado por Camilo Benguera, atropelló a Lorenzo Font Salvá, causándole heridas de pronóstico reservado.

—Se denunciado al juzgado de San Juan de las Aabadas a Agustín Cambras y Juan Comas autores confesos de la tala de seis pinos valorados en 75 pesetas, del monte público de dicho término.

—Anoche regresó de Madrid el gobernador civil señor Rodríguez Chamorro, cesando en el cargo don Clemente del Pino, presidente de la Audiencia.

—Ayer jugaron un partido de fútbol los equipos de la Selección Levantina y el de la Unión Deportiva de Gerona, venciendo los locales por cinco goals a cero.

Con este partido se despidió del fútbol el excelente defensa de la Unión Deportiva de Gerona Miguel Bosch.

—Pasado mañana celebrará junta general la Asociación de Periodistas, Montepío de Periodistas y Cooperación de Periodistas para la construcción de casas baratas, para proceder a la renovación de cargos de la junta directiva, aprobación de cuentas y otros importantes asuntos.—Grahit.

LÉRIDA

Los reclutas de reciente incorporación a los regimientos de esta guarnición prestaron en sus cuarteles, con asistencia de todos los jefes y oficiales, el juramento a la bandera.

Sus respectivos coroneles dirigieron a ols soldados una sentida alocución.

Al mediodía fueron obsequiados con una comida extraordinaria.

—Esta tarde se reunió la Junta provincial de Beneficencia, acordando dar principio mañana el desempeño, por cuenta del Estado, de los 229 lotes de ropa del Montepío en los beneficios de la Real orden de 4 del actual.

—Se encuentra enfermo en esta ciudad el abogado de Huesca y ex presidente de esta Diputación don José María España.

—Esta noche se reunirá en sesión extraordinaria el pleno del Ayuntamiento.—Moreno.

RIPOLLET

Con motivo de la celebración de sus bodas de oro la sociedad coral El Vallés, de acuerdo con el Ayuntamiento, organiza diversos actos que prometen revestir gran solemnidad.

Se dará el nombre de Clavé a una de las calles más céntricas de la villa y asistirán a la fiesta representaciones de entidades corales de toda Cataluña, que cantarán juntas varias composiciones, entre ellas el «Gloria a España», de Clavé, acompañados por la banda municipal de Sabadell.

—Se celebrarán además bailes y otros festejos.—Corresponsal.

Servicio Meteorológico de Cataluña

Situación general atmosférica de Europa a las 7 horas del día 16 de enero de 1928.

peo constituyen dos mínimos, situados en Inglaterra y el segundo, con aspecto de secundario, entre Marsella y Baleares.

Los vientos del Nordeste soplan con fuerza en el Rosellón y golfo de León. También reinan temporales de poniente, con marejadas gruesas en las costas de Irlanda e Inglaterra.

Chueve desde Marruecos y Argelia hasta Checoeslovaquia, a través del golfo de Génova y regiones alpinas.

Estado del tiempo en Cataluña a las ocho horas:

El cielo está nublado por el Pallarés, cuenca de Tremp y valle del Segre.

Por el resto de la región el cielo está completamente despejado y transparencia del aire muy clara.

Por el Ampurdái, Sur de Lérida, campo de Tarragona y Riberas del Midi, circulan vientos fuertes del Noroeste.

Durante las últimas 24 horas, ha llovido por la mayor parte de la región, en particular, por la provincia de Barcelona, 8 milímetros en la capital y 10 milímetros en San Julián de Vilatorca.

Temperatura mínima de esta madrugada, 6 grados bajo cero en el Estangento.

MATADEPERA

Fué objeto de calurosos y bien merecidos aplausos la representación de «El misteri del bosch» que el cuadro escénico de nuestro Casino Mataperench dió el día Reyes.

Se distinguieron en sus respectivos papeles los señores Porcart y Bruach, así como los señores Español, Sellarás, Riba, Argemí y Aymeric.

La presentación fué con toda propiedad, debida en gran parte al pincel de nuestro distinguido amigo señor Grau.

—Han sido confirmados en sus respectivos cargos judiciales las mismas personas que venían ejerciendo.—Corresponsal.

BERGA

El Ayuntamiento de esta ciudad ha quedado constituido con los señores siguientes: Alcalde, don José María Vilardaga Pujol; primer teniente de alcalde, don José Barons Mutllá; segundo, don Luis Escobet Piquer; suplente del primero, don Ramón Font Arissó; suplente del segundo, don José Padrós Rodonda; concejales, don Jacinto Vilardaga Canellas, don Andrés Zamora Sáez, don José Viladomat Rodergas, don Manuel Farrás Roca, don Emilio Noguera Calderer, don Martín Camps Abach, don José María Gracia Bretos, don Tomás Nicolau Prieto, don Juan Soler Carbonell, don Antonio Agelet Torruellas y don Antonio Vahí Valls.

En el local social del Montepío de Bomberos, tendrá lugar el próximo día 15 la reunión general ordinaria para proceder a la renovación de la Junta y dar cuenta del balance del pasado año 1927.

—Ha fallecido a la edad de 23 años el distinguido joven don Ramón Rodergas Suné.

—Se ha reunido el pleno del Ayuntamiento al objeto de efectuar el alistamiento del año en curso.

—Se está procediendo a la revacunación de los vecinos de esta ciudad.

—Por la Alcaldía se ha comunicado a las empresas de espectáculos la disposición del señor gobernador civil, ordenando que los programas que se reparten sean redactados en castellano.

—Próximamente empezarán las obras de adquinamiento de la calle del Rosario.

MANRESA

Se celebró en el Gran Kursaal el festival organizado por la Asociación de la Prensa.

El selecto público premió con muchos aplausos a los diversos elementos artísticos que desarrollaron el programa.

Fueron estos la orquesta Masanas, Agrupación Artística del Ateneo Obrero, compañía manresana de Declamación, Trio Ars, Troupe Island Kelly y la canzonetista Rosita Surde, todos los cuales pusieron el mayor interés en el desempeño de su cometido.

—La Asociación de Dependientes ha comenzado los preparativos para el festival infantil y concurso infantil de trajes que se celebrará en el Teatro Conservatorio el martes de Carnaval.

—El próximo domingo jurarán la bandera los reclutas del actual reemplazo del Batallón Cazadores de Reus.

—El domingo próximo celebrará junta general ordinaria el «Centre Excursionista de la Comarca de Bages», para proceder a la aprobación del estado de cuentas y renovación de la directiva.

—Ha sido destinado de vicario a la parroquia del Carmen, el reverendo don Miguel Fitó, que ejercía igual cargo en la parroquia de Sallent.

—Por la guardia municipal ha sido detenido el muchacho de 16 años que, días atrás, se fugó del domicilio paterno.

—Se ha procedido a la renovación del Consejo directivo de la Asociación de Empleados y Obreros del Ayuntamiento de Manresa, adherida a los Sindicatos Libres, habiendo sido elegido presidente don Francisco Ramó.

—Lleró a esta ciudad el delegado gubernativo don Antonio Azpiazu.

—Se ha publicado el número correspondiente a este mes del Boletín del «Centre Excursionista de Bages», dedicado a honrar la memoria del malogrado compatriota don José Esteve y Seguí.—Corresponsal.

PORT-BOU

Con un tiempo espléndido y con gran afluencia de forasteros se ha celebrado la fiesta mayor de esta villa.

—El jueves pasado el tren descendente número 202 arrolló entre las estaciones de Llançà y Culera a dos hombres, vecinos ambos de Llançà, los cuales regresaban a su hogar, quedando horriblemente destrozados.

El accidente causó honda impresión entre el vecindario de dicha villa.

—Después de pasar las fiestas de Navidad y Año Nuevo entre su familia, se encuentra nuevamente entre nosotros el señor administrador de esta Aduana don Rosendo Faura.

—Continúa haciendo un tiempo espléndido.—Corresponsal.